

redaktion@kakanien.ac.at
newsletter@kakanien.ac.at
editor@kakanien.ac.at

Dear Readers,

the theme of the past *Emergences* workshops is continued with the new thematic issue »Fit for the EU?« »Accession Discourses« in Primary and Secondary Representations«. The thematic issue will gather contributions on EU-related state and civil initiatives in science and education in the Central Eastern and Southeast European region which show the current state of the debates, with their discursive diversity and historicity. Expected are case studies, reviews, and media debates which discuss the regional specifics of the European idea, the place of regionalism in the EU overall, as well as the scope of associated research and educational policies.

>> Until contributions are sent in for this new issue, we can continue with the current contribution categories.

>> Under **Articles** you will find four new **Case Studies**: **Clemens Ruthner** provides his detailed »Post/Colonial Reading of Austrian and German Cultural Narratives on Bosnia-Herzegovina, 1878-1918« and so complements the publications from the planned print volume *Wechselwirkungen*, which has already published contributions by Robert Donia, Isa Blumi and Ursula Reber. With **Klaus Vondung's** »Scientific Memories« on »Places of Desires and Times of Desire«, we have the last publication from the volume on Utopias edited by Árpád Bernáth, Endre Hárs and Peter Plener. **Klemens Kaps** launches his case study on »The Development of Galician Agriculture, 1772-1795« and **Jeppe Juul Petersen** contributes the article »Enlargement, Hospitality and Transformative Powers – The Cases of Moldova and Ukraine«.

The **Digital Anthology Discourse Time** has been enriched with the commemorative study »On November 12, 1918« by **Anton Kolbabeck**.

An **Essay** about Galicia and Bukovina, translated by Katalin Teller and Amália Kerekes is published by **Gábor Biczó** under the title »On the Way Home.« Glosses on a Photography«.

>> **Georg Escher** reviews the volume edited by Kurt Ifkovits in cooperation with Hana Blahová »Hermann Bahr – Jaroslav Kvapil. Briefe, Texte, Dokumente«.

>> Under **Materials** there are Programs from **LMU München** on »Concepts of Cultural Difference – Intercultural Perspectives«, as well as from the **Institut für jüdische Geschichte Österreichs** on »The Arbitrariness of Numbers. Jubilees and Commemoration in Jewish History«.

Calls for Papers have been made by **LMU München** for the »MA Studies in Eastern Europe« (Deadline: 15.07.2008), by the **Institute of Contemporary History** for the conference »Socialist Dictatorship as a World of Meaning« (Deadline: 20.06.2008), by the **University of Craiova** for the conference »AnthropoEast: The Europeanization of the Balkans – The Balkanization of Europe« (Deadline: 15.09.2008), and by **Kakanien revisited** for the thematic anthology »Fit for the EU?« »Accession Discourses« in Primary and Secondary Self-Representations« (Deadline: 31.08.2008).

Under **Others** **Éva Kovács et al.** bring the description of a planned Hungarian oral history project.

>> Lastly, I can refer to a new cooperation **Partner, centropo exhibitions**.

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button **New Releases** (<http://www.kakanien.ac.at/akt>). If you have any comments, questions or suggestions regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or editor@kakanien.ac.at.

Geschätzte Leserinnen und Leser,

die Themenstränge des vergangenen *Emergenzen*-Workshops werden mit dem nun neu ausgeschrieben Themenheft »Fit für die EU?« »Anschlussdiskurse« in den primären und sekundären Selbstrepräsentationen« weitergeführt. Das Themenheft soll Beiträge über EU-bezogene staatliche und zivile Initiativen in Wissenschaft und Bildung in der mittelost- bzw. südosteuropäischen Region versammeln, die den aktuellen Stand der Debatten in ihrer diskursiven Vielfalt und Historizität vor Augen führen. Erwartet werden Fallstudien, Rezensionen, publizistische Auseinandersetzungen, die die regionalen Spezifika der Europäischen Idee, den Stellenwert der Regionalität in der EU überhaupt sowie die damit verbundenen forschungs- und bildungspolitischen Themenkreise diskutieren.

Bis Beiträge zu diesem Heft eingehen, konnten wir die bereits vorhandenen Beitragskategorien weiter fortführen und bestücken. In den **Beiträgen** finden sich gleich vier neue **Fallstudien**: **Clemens Ruthner** stellte sein ausführliches »Post/Colonial Reading of Austrian and German Cultural Narratives on Bosnia-Herzegovina, 1878-1918« zur Verfügung und ergänzt damit die Publikationen aus dem geplanten Print-Band *Wechselwirkungen*, aus dem bereits Beiträge von Robert Donia, Isa Blumi und Ursula Reber publiziert wurden. Mit **Klaus Vondung** »wissenschaftlichen Erinnerungen« an »Wunschräume und Wunschzeiten« erfolgte die letzte Publikation aus dem von Árpád Bernáth, Endre Hárs und Peter Plener herausgegebenen Band zu Utopien. **Klemens Kaps** lancierte seine Fallstudie zur »Entwicklung der galizischen Landwirtschaft 1772-1795« und **Jeppe Juul Petersen** steuerte den Beitrag »Enlargement, Hospitality and Transformative Powers – The Cases of Moldova and Ukraine« bei.

Das Themenheft **Wendezeiten** wurde um die Erinnerungsstudie »Am 12. November 1918« von **Anton Kolbabek** bereichert.

Einen **Essay** über Galizien und die Bukowina in deutscher Übersetzung von Katalin Teller und Amália Kerekes veröffentlichte **Gábor Biczó** unter dem Titel »Unterwegs in die Heimat«. Randbemerkungen zu einer Fundfotografie«.

Georg Escher rezensierte unter dem Titel »Ihre Versöhnungs- oder wenigstens Verständigungsidee«: Der Briefwechsel Hermann Bahr – Jaroslav Kvapil« den von Kurt Ifkovits unter Mitarbeit von Hana Blahová herausgegebenen Band »Hermann Bahr – Jaroslav Kvapil. Briefe, Texte, Dokumente«.

In den **Materialien** finden sich **Programme** von der **LMU München** zu »Konzepte kultureller Differenz – interkulturelle Perspektiven« sowie vom **Institut für jüdische Geschichte Österreichs** zu »Die Willkür der Zahlen. Jubiläen und Gedenken in der jüdischen Geschichte«.

Calls for Papers gibt es diesen Monat gleichfalls von der **LMU München** für den »Masterstudiengang Osteuropastudien« (Deadline: 15.07.2008), vom Institute of Contemporary History / Zentrum für Zeithistorische Forschung für die Konferenz »Socialist Dictatorship as a World of Meaning« (Deadline: 20.06.2008), von der **University of Craiova** für die Konferenz »AnthropoEast: The Europeanization of the Balkans – The Balkanization of Europe« (Deadline: 15.09.2008) und von **Kakanien revisited** für das Themenheft »Fit für die EU?« »Anschlussdiskurse« in den primären und sekundären Selbstrepräsentationen« (Deadline: 31.08.2008).

Unter **Sonstiges** bringen wir von **Éva Kovács et al.** eine »Ungebetene Meinung über die »Erinnerungspunkte«, eine Offenlegung.

Letztlich darf ich auf eine weitere neue **Kooperation** mit **centrope exhibitions** verweisen.

Wie stets gilt:

Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie tagesaktuell unter **Aktuelles** (<http://www.kakanien.ac.at/akt>) – und auch die BetreiberInnen der Weblogs (<http://www.kakanien.ac.at/weblogs>) nehmen sich entsprechender Hinweise stets gerne an.

Fallstudien:

- > Clemens Ruthner (Edmonton): Habsburg's Little Orient. A Post/Colonial Reading of Austrian and German Cultural Narratives on Bosnia-Herzegovina, 1878-1918
- > Klemens Kaps (Wien): Produktivität in der Peripherie? Die Entwicklung der galizischen Landwirtschaft 1772-1795
- > Klaus Vondung (Siegen): »Wunschräume und Wunschzeiten«. Einige wissenschaftsgeschichtliche Erinnerungen
- > Jeppe Juul Petersen (Copenhagen): Enlargement, Hospitality and Transformative Powers – The Cases of Moldova and Ukraine

Wendezeiten:

- > Anton Kolbabek (Wien): Am 12. November 1918. Eine Erinnerungsstudie

Essay:

- > Gábor Biczó (Miskolc): »Unterwegs in die Heimat«. Randbemerkungen zu einer Fundfotografie

Rezensionen:

- > Georg Escher: »Ihre Versöhnungs- oder wenigstens Verständigungsidee«: Der Briefwechsel Hermann Bahr – Jaroslav Kvapil. Rezension v.: Kurt Ifkovits: Hermann Bahr – Jaroslav Kvapil. Briefe, Texte, Dokumente. Unter Mitarbeit von Hana Blahová. Bern et. al.: Peter Lang 2007 (Wechselwirkungen. Österreichische Literatur im internationalen Kontext 11), 725 pp., Abb., Register

Programme:

- > Institut für Interkulturelle Kommunikation, LMU (München): Konzepte kultureller Differenz – interkulturelle Perspektiven
- > Institut für jüdische Geschichte Österreichs (St. Pölten): Die Willkür der Zahlen. Jubiläen und Gedenken in der jüdischen Geschichte

Calls for Papers:

- > LMU (München): Masterstudiengang Osteuropastudien [Deadline: 15.07.2008]
- > Institute of Contemporary History / Zentrum für Zeithistorische Forschung (Prague / Potsdam): Socialist Dictatorship as a World of Meanin [Deadline: 30.05.2008]
- > University of Craiova (Craiova): Anthropeast: The Europeanization of the Balkans – The Balkanization of Europe [Deadline: 15.09.2008]
- > Kakanien revisited (Wien): »Fit für die EU?« »Anschlussdiskurse« in den primären und sekundären Selbstrepräsentationen / »Fit for the EU?« »Accession Discourses« in Primary and Secondary Self-Representations [Deadline: 31.08.2008]

Sontiges:

- > Éva Kovács et al. (Budapest): Ungebetene Meinung über die »Erinnerungspunkte«

Kooperationen:

- > centropo exhibitions

Termine | Veranstaltungshinweise:

<http://www.kakanien.ac.at/serv/term/2008?mDispl=06>

Weblogs / RSS-Feeds (for Firefox, Safari, Opera ...):

- > Redaktion >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml>
- > Editor >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml>
- > Senior Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml
- > KinEast >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml>
- > BalkanCities >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml>
- > Budapest >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml>
- > Sofia >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml>
- > SEE-EU >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml>
- > WieHN-RAUM >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml>
- > Jobs Weblog >> <feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml>
- > Calls & Events >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml
- > New Releases >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/new_releases/rss.xml



Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wenden Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die entsprechende Funktion auf der Plattform!)



Ein Service von Kakanien revisited
<http://www.kakanien.ac.at/news>
Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at
Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at
© Kakanien revisited 2008

